

Avance del programa de festejos que el Ayuntamiento de Elche dedica a la República en su primer aniversario

DÍA 13.—A las 19, pasacalles por la Banda Municipal de Música.

De 22 a 24, concierto en la Glorieta por la referida Banda de Música.

DÍA 14.—A las 10, inauguración del Monumento a los gloriosos capitanes, Galán y García Hernández, erigido por suscripción popular en el Paseo de las Germanías.

A las 11, inauguración del Sub-Instituto de Higiene y Casa de Socorro.

A las 16, gran concierto en la Plaza de Toros, por los cuatro orfeones de la localidad, al final de cuyo acto, las cuatro entidades corales, cantarán al unísono acompañadas por la Banda Municipal, los Himnos Nacional, Regional y La Masellesa.

De 19 a 21, concierto en la Glorieta por la Banda Municipal.

A las 22, gran velada cinematográfica y artística en el Teatro Kursaal, reservándose el producto íntegro de dicha función a beneficio de la Protección a la Infancia.

NOTA: Durante estos dos días, lucirá espléndida y extraordinaria iluminación, las principales calles y paseos.

LA COMISIÓN

ligiosa en la escuela del Estado» ¡Si no fuese tan cerdo, Hervé hace tiempo que hubiera vestido el sayal seglar! ¡Pero, ni para eso fué útil!

Y aquí, ahora se nos presenta el señor Lerroix con sus declaraciones sobre el problema religioso, que son edificantes, y no tienen desperdicio con sus radicales propósitos de otros tiempos: «...respetaremos y acataremos lo estatuido por la Constitución, y las Leyes que se han dado al Parlamento de las Constituyentes, (¡qué menos!), pero vivamos prevenidos para que en lo sucesivo no se repitan las persecuciones sectarias contras las congregaciones religiosas» (Esto sí que es ¡grande!), como diría el señor Sempere).

Por supuesto, que en estos momentos no vestiría el traje de pana, de haberlo portado él, el sufrido traje, se hubiese desdiseñado de rubor.

Aquel traje que le sirvió de trampolín para dar el acrobático asalto, al caudillo demagogo, tal vez repose, arrojado desdeñosamente, en el fondo de un harca, donde germinen y vegeten renacuajos que mas tarde, al final de una fatigosa jornada, oirán cantar con indiferencia las muchedumbres hastiadas de tanto desengaño.

R. TREMIÑO

Orán 29 5-52

Miguel Salvetti Pardo

MÉDICO

Especialista en enfermedades del Corazón y Pulmones
Ex-alumno del Hospital Provincial de Madrid y del Hospital Militar de Madrid-Carabanchel.

Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 9

ABADÍA, 7

ELCHE

De la "Comunidad de Labradores"

Durante los días 20 de Marzo y 4 de Abril, esta entidad celebró junta general, con el objeto de darle nueva estructuración a sus estatutos. Esta entidad, como todas las que están nutridas de elementos de capital ganado con el sudor ajeno, discuten y resuelven siempre sus cosas en contra de los intereses generales de la mayoría de sus asociados y de cuantos al servicio de sus provechos disponen.

El azar quiso que un afiliado me hiciera poderes e interviniese en todas las discusiones de los compadrazgos de la Comunidad, señores éstos que con rara excepción, viven al uso y costumbre del mas detestable caciquismo. Los agricultores, propietarios de nuestro campo, mártires de su propia ignorancia, cabalgados por los señoritos pueblerinos intercalados en esta entidad desde su creación, debieran meditar, pensando al mismo tiempo que su situación de propietarios es idéntica al del obrero, debiendo por consiguiente de apartarse del contacto de aquellos que solo buscan sus intereses particulares.

Quien como yo estuviese presenciando estas dos asambleas, habrá podido apreciar el descoco con que estos reyes del capital en pequeña, hacen de su charlatanería un negocio.

Un hecho sirve para el caso de ejemplo: Los guardias de la Comunidad, en fecha 17 de Noviembre del pasado año, por acuerdo de la Sociedad de su Ramo solicitan por medio de un Oficio aumento de jornal; la Comunidad de Labradores, con otro Oficio fecha 25 del pasado mes de febrero, contesta haciéndoles saber que en virtud de existir una ponencia para reforma de las Ordenanzas, queda sobre el tapete es-

ta petición. Terminados éstas, en las que tenían puestas sus esperanzas los mencionados guardias, se encuentran que a vez de dar satisfacción a tan justa demanda, redactan un articulado de tipo Alfonsino con su artículo 11 que dice: A los Guardias de la Comunidad, como individuos pertenecientes a un cuerpo armado les está prohibido asociarse en Sindicato, ni agrupaciones políticas, sociales, ni profesionales, siendo esto motivo suficiente para la inmediata destitución.

¿Qué es esto? Un truco, por los regidores de la Comunidad, pues estas gentes de costumbres caciquiles de peor condición moral, haciendo alarde de su insinuo de dictadores, en la asamblea de 4 del actual, y para no negar de dónde proceden, se unen los tres, y juntamente Dositeo, Santos y Rabaza, someten a la aprobación el artículo tipo Torquemada.

¿Se puede, agricultores del campo de Elche, confiar en señores que hablan de ideales democráticos, cuando sus obras comunales no son mas que el arma suicida, puesto que en el corazón de veinte obreros, destrozados por su edad madura, al servicio de una sociedad que nunca estuvo a tono con el salario mínimo del pueblo?

Esta es la obra de los que con todo y por todo, quieren que permanezcáis en la Comunidad los agricultores, porque con vuestra permanencia en ella sirven con exceso el propósito de ahogar la voz de la justicia, que es la voz de la libertad.

RAMÓN SÁNCHEZ

El Sr. Fluxá a pesar de haberle presentado la dimisión al Alcalde, verbalmente hace unos ocho días el viernes acudió a la sesión. ¡Oh moralidad política! ¡Oh concienzal! ¿Dónde estais? Eu todas partes menos en casi todos los elementos monárquicos.

Conferencia de Felipe García

El martes 5 del corriente y a las 9 y media de la noche dió su anunciada conferencia el camarada Felipe García, Vicepresidente de la Ejecutiva de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas.

El compañero Presidente de la Juventud Socialista Juan Pomares hizo la presentación del conferenciante y con breves, pero inteligentes palabras explicó el significado del acto, manifestando que ésta Juventud, cumpliendo un mandato del último Congreso no regateará oportunidad, ni se parará en sacrificio de ninguna clase, con tal de que se organicen todos los actos de propaganda de nuestros ideales.

Al levantarse a hablar el camarada Felipe García es saludado con una salva de aplausos.

Principia diciendo que al ser designado para hablar aquí, dijo: Yo a Elche lo que puedo es ir a enseñar, no a enseñar, porque un pueblo de la importancia del nuestro, en el sentido sindical y político, no es para darle lecciones sino

para sacar de él muchas enseñanzas.

Analiza luego los fracasos de la tan cacareada acción directa y abomina de la actitud de los elementos que llamándose trabajadores atentan contra sus mismos hermanos de explotación.

Dice que no consiste la revolución social en desplazar a la burguesía para colocarnos nosotros en su lugar, pues nos encontraríamos en el mismo lugar que antes porque entonces seríamos nosotros los burgueses, lo que hay que hacer es que los burgueses sean también trabajadores.

La fuerza triunfa cuando lleva la razón y para eso es necesario la organización de todos los trabajadores.

Dedica un canto a las mujeres y les dice: A vosotras es a las que ahora que tenéis intervención en la vida política, más se han de oír los gritos pacifistas, porque defendiendo la paz defendéis a vuestros hijos.

Se está cerniendo sobre el extremo Oriente otra nueva guerra, provocada por la barbarie capitalista en su afán de destruir a la juventud y es preciso que esto se evite, pues han de saber los capitalistas de todo el mundo que de haber otra nueva guerra, habría de ser contra nuestros tiranos los capitalistas.

La Juventud—dice—apoyará al partido en todas sus intervenciones en la política, pero procurará en la medida posible hacer política de clase.

Los jóvenes deben de ingresar en nuestras Juventudes antes de ir al servicio militar, no ir inconcientos y dar pié a esos radicalismos que siempre van en desdoro del cuerpo militar.

Una calurosa ovación al final de su discurso premió la conferencia del camarada Felipe García siendo muy felicitado.

Con breves palabras del compañero presidente se da por terminado el acto, en medio del mayor orden.

El pueblo sabe la conducta del Sr. Brú como médico del Asilo en los sucesos, en pago a su labor se intenta elevarlo a la categoría de titular. El Pueblo no lo debe consentir, no lo consentirá

Juventud Socialista

CHARLA

El próximo martes día 12 del corriente celebrará su acostumbrada charla esta entidad, en la cual tomarán parte los siguientes compañeros:

Daniel Pastor, Clara Rodríguez, Francisco Marco, Manuel Arabit y Esteban Sempere.

Clinica Homeopática

Dr. José Riquelme

MÉDICO Y ABOGADO

Consulta 3 pesetas

Lunes y Martes: mañana de 10 a 1 y tarde de 4 a 6 en el

Hotel La Confianza

CARTAS DE PRAGA

Las palomas y los gorriones

No sabemos si el Alcalde de Elche tendrá tiempo para ocuparse de cosas sentimentales. Pero nada importa, yo como ilicitanos me creo también en el derecho de hacer indicaciones a nuestra Primera Autoridad.

Cuando yo era chico, me entretenía frecuentemente en tirar piedras con un tirador de goma a los pájaros que se ponían a mi alcance. Debo declarar honradamente que no recuerdo haberlo hecho nunca, pero como de mayor lo he visto hacer a otros chicos, supongo que yo también lo haría siendo pequeño. ¿Se conserva todavía tan bárbara costumbre? Me inclino a creer que sí.

Una de las cosas fundamentales que tiene que hacer nuestra República es educar la sensibilidad de los niños. No se trata de afeminar el espíritu, sino al contrario, hacerle fuerte y noble. Los animales merecen nuestro respeto en todo concepto: o son útiles o embellecen la naturaleza.

Ya hemos visto en recientes viajes por España, que el instinto agresivo contra las aves, va desapareciendo. En varias ciudades se crían palomas en la calle y los gorriones han perdido el miedo a las personas. Nuestros campesinos tienen mucho miedo a los pájaros, los consideran enemigos de la agricultura, y es esta una creencia en la que hay un diez de verdad por un noventa de mentira. Si los pájaros se comen el trigo, también se comen las semillas de las plantas dañinas, sobre todo los insectos. Hay que reivindicar el prestigio del pícaro gorrion.

Pero lo que de todos modos resulta incomprensible es, que la guerra a los pájaros se les haga en las ciudades. Esto es absurdo. Un pájaro ciudadano solo aporta beneficios. Así se ha considerado en todas partes, y así se les defiende en todos los pueblos civilizados, excepto en España que se los comen fritos.

Para que el pájaro pierda su justificada desconfianza, hay que empezar por educar a los niños, y después ponerles comida y agua en los jardines. Al cabo de un año vienen a comer en la mano. Se facilita esta familiaridad colocando palomas callejeras de las que ya hay en España. Las recuerdo en Bilbao, Madrid, Sevilla, Granada y Barcelona; en el extranjero se encuentran en todas partes pero donde más he visto ha sido en la Plaza de San Marcos en Venecia.

Y esta es mi petición: Señor Alcalde, ponga usted palomas en la Glorieta, en la Plaza Mayor, en Santa María y en el Convento de la Merced. La comida de estos pichones es un gasto mínimo para el Ayuntamiento, y contribuirá a que los niños se acostumbren a respetar a los animales.

GINÉS GANGA

Praga, Marzo de 1932

POLÍTICO

Réplica

Compañero aleluyero:
Enterado de tu grata expresión de hombre sincero, he notado que una errata de conciencia o de tintero, ha expresado claramente, que tu estado reprochero, depreciado, decayente, te ha llevado al abandono del Partido mas decente que en España se ha montado, del que has sido componente ¿Porqué, amigo, has dejado al Partido Socialista?... ¿Es por causa de pecado, tu despido de su lista?... Yo estas cosas las ignoro, claramente te lo digo y por eso te desdoro, francamente, buen amigo. Ante todo amigo vate, es preciso ser entero

en la lucha de combate, sin aviso retrechero. Descubrir las falsedades es derecho de asociado, y decir con las verdades lo mal hecho, ya pasado. Yo defendiendo mi ideario, por humano y bienhechor, porque sé que es necesario; y sin vano preceptor sígo atento mi camino, porque espero en un año no remoto en el Destino, un sincero fiel apañio. Para no ir al fracaso en la lucha que llevamos, caminamos paso a paso, y con mucha fe sacamos un producto de provecho, y por eso os decimos que nosotros todo hecho sin proceso lo tuvimos. A qué decirte mas cosas del Partido Socialista, si no te serán dudosas

si es que has sido de su lista.

La única verdad pura de partido y partida, es que hace falta cultura de sentido en la vida de la gente que trabaja, que con tantas sociedades, de trabajo, se rebaja; adelantas mezquindades por reproches personales, y divides tu intención, eso no son ideales, son maldades, reacción

MIMARIZ

El apoliticismo no es otra cosa que un error en el que han caído algunos elementos por falta de comprensión de lo que es la lucha social. Creer que al capitalismo se le puede vencer sólo con la acción directa y económica contra la clase patronal, dejando a ésta intactas sus trincheras en el campo político, es como el que cree que las ostras se pueden abrir por la persuasión. Al enemigo, para vencerle, hay que luchar con él allí donde se encuentra.—LARGO CABALLERO

Sindicato del Ramo de la Alpargata

CONCURSO

Por el presente se saca a concurso la plaza de SECRETARIO GENERAL de este Sindicato.

Los concursantes pueden presentar las solicitudes bajo sobre cerrado, en el plazo que dista de la fecha de este anuncio al 13 del presente mes y a las diez horas de su noche.

Los pliegos se remitirán cerrados, en cuyo sobre se hará constar que son para el Concurso de Secretario General.

Los derechos y obligaciones concernientes a este cargo, están en Secretaría a disposición de los aspirantes todas las noches de las 9 en adelante.

Elche 6 de Abril de 1932.

EL COMITÉ

BLASCO

SASTRE

Castelar núm. 10, 1.º

DEL MOMENTO

Manifestaciones de Besteiro

Besteiro ha sido entrevistado por un redactor de «Hoja Oficial del Lunes» quien ha recogido las manifestaciones de nuestro querido e ilustre compañero, y las ha dividido en capítulos de tan palpitante y sugestivo interés, que no podemos resistirnos a la tentación de darlas a conocer aunque de manera sintética.

Yo no creo—ha dicho—en la realidad de esa frase tan traída y llevada de desgaste de los hombres públicos. Hay hombres públicos que se desgastan pronto, otros que se desgastan tarde y otros no se desgastan, e incluso hay algunos que se fortifican en el Poder. Eso depende de las condiciones personales y del auxilio de las circunstancias. Igualmente ocurre con los partidos. Es artificial un Partido que se forma a la sombra del Poder, pero no es extraño que se fortalezca. Cuando un Partido en el Poder se debilita, es que, o no tiene capacidad para gobernar, o que no ha llegado el momento oportuno.

En el capítulo que titula «España no va camino de encontrarse en una situación análoga a la de Rusia al término de la guerra» condena en pocas palabras el juicio que a todo socialista le merece el aspecto comunista español.

Mis opiniones—dice—sobre la ocupación del Poder por los socialistas son bien claras. Si España se encontrase en situación semejante a la que encontró Rusia a consecuencia de los desgastes de la guerra mundial, y de la herencia del zarismo, no serían los comunistas los que en circunstancias heroicas recogerían el Poder, sino que sería el Partido Socialista el que haría frente a ese problema nacional. A mí me parece que España ni se ha encontrado, ni se encuentra, ni va camino de encontrarse en situación semejante a la que se encontró Rusia al término de la guerra. Por consiguiente, esas actitudes heroicas están completamente fuera de lugar y creo que sería una perfecta locura pensar en que el Partido Socialista asumiese plenamente la responsabilidad del Poder. El Partido Socialista necesita cuidar de su propio crecimiento, como en los individuos jóvenes en quienes se produce un desarrollo rápido.

Esto sin embargo, es un juicio relativo a las circunstancias externas e internas del Partido Socialista, que no implica que en otros momentos de la historia del Partido y en otras circunstancias yo hubiese de sostener por sistema la misma tesis. Yo admito que nuestro Partido debe ir infiltrándose en el mecanismo estatal y que en determinadas circunstancias deberá asumir la responsabilidad del Gobierno parcial o totalmente.

A continuación sienta una de las realidades más simpáticas de la que podemos sentirnos orgullosos los que militamos en el

Partido Socialista, respecto a los actuales extremistas tan boga actualmente. Si por extremismos se entiende el ideal avanzado, no puede haber en su propia naturaleza un ideal más avanzado que el del llamado Socialismo científico, que es al mismo tiempo socialmente obrero. No lo puede haber, porque el ideal socialista no es un ideal estático, sino dinámico y por muy lejos que se ponga la meta, el espíritu socialista la puede poner más allá. Si lo que se entiende por extremismo es la incomprensión, el primitivismo y la pasión ciega, el Socialismo no se puede decir que sea un dique contra eso. Pero sin que su avance no se pueda realizar sino a medida que va progresando su obra de esclarecimiento del espíritu de las masas. Para realizar esa obra es más bien obstáculo que ventaja la ocupación del Poder, y precisamente esa obra en España está todavía muy atrasada, y es por lo que yo he creído y creo que al proletariado, al Partido Socialista, a la democracia y a la República les conviene la abstención del desempeño de las funciones de gobierno por parte de los socialistas.

De estas manifestaciones, como de las que en todo momento son expresadas por nuestros hombres cumbres, se deduce la natural ascendencia sobre la clase obrera e intelectual.

El partido Socialista es una esperanza que situará a España en el plano que le corresponde. Los trabajadores pueden tener completa confianza en que sus aspiraciones se verán traducidas a realidad a medida que las fuerzas proletarias vayan encauzándose en las teorías del gran filósofo Marx, teorías que tiene presente el Partido Socialista y que ni un momento ha traicionado.

Grupo Femenino Socialista

Donativos recibidos después de cerrada la suscripción:

Jaime Más, 0'50; Lucía Amorós, 0'50; Asunción Campello, 1'00; Antonio Pomares, 0'25; Josefina Antón, 0'50. Total, 2'75.

CONVOCATORIA

Se convoca a Junta General ordinaria a todas las afiliadas a este Grupo para mañana lunes 11 a las 9 de la noche en el Salón de Actos, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Estado de cuentas.
- 3.º Movimiento de afiliadas.
- 4.º Gestiones del Comité.
- 5.º Proposiciones generales.

Se ruega la asistencia de los afiliados.

EL COMITÉ

LEED EL OBRERO